

Preocupan señales de recesión global (Reforma 08/08/19)

Preocupan señales de recesión global (Reforma 08/08/19) NEGOCIOS / Staff Monterrey, México (08 agosto 2019).- Los temores a una recesión económica global voltearon ayer a los mercados financieros del mundo. "El riesgo en EU es mucho más alto que hace dos meses", expuso a Bloomberg Lawrence Summers, ex Secretario del Tesoro. "A menudo se puede jugar con fuego y no pasa nada, pero si se hace demasiado, al final uno se quema", abundó en alusión a la escalada de la guerra comercial entre EU y China. En este ambiente, los inversionistas se volcaron a la compra de instrumentos considerados de refugio, como los bonos del Gobierno estadounidense y el oro, que tras subir 2.1 por ciento, se situó por primera vez arriba de los mil 500 dólares por onza en seis años. Por su parte, la demanda de los bonos del Tesoro a 10 años continuó creciendo, empujando sus precios y deprimiendo sus rendimientos, en esta relación inversa. El rendimiento de los bonos a 10 años cayó a 1.73 por ciento, su mínimo desde el 2016 y muy por debajo del 2.79 en como estuvo en enero pasado. La Reserva Federal recortó su tasa de interés la semana pasada en 0.25 puntos y ayer los inversionistas le daban 60 por ciento de probabilidades de lo haga en otros 0.75 puntos en lo que resta del año, frente a una probabilidad del 8 por ciento la semana pasada, según el Grupo CME. La reducción de las tasas es un instrumento de política monetaria para incentivar el crecimiento. "El descenso en las tasas definitivamente ha asustado a la gente", sostuvo Ilya Feygin, de WallachBeth Capital. "En este momento están en modo miedo". En Nueva Zelanda, su banco central sorprendió ayer al reducir su tasa de referencia en 0.50 puntos, el doble de lo previsto, lo que provocó el desplome del dólar neozelandés. También bajaron sus tasas los bancos centrales de Tailandia e India en 0.25 y 0.35 puntos base, respectivamente. Economistas de Morgan Stanley predijeron que si EU aplica aranceles del 25 por ciento a todas las importaciones chinas en un lapso de cuatro a seis meses y el país asiático responde, es probable que se produzca una contracción económica mundial en un plazo de tres trimestres. La preocupación es que sin un arreglo pronto crecerá la incertidumbre y las empresas reducirían aún más la inversión. Con ello recortarán su demanda por servicios, por trabajadores y éstos tendrán menos ingresos para gastar. "Sin un final a la vista, existen importantes riesgos a la baja para nuestras previsiones de crecimiento mundial", advirtieron economistas de Bank of America. Con pocas perspectivas de una solución rápida a la disputa comercial, analistas ven improbable un repunte en los activos de los mercados emergentes en el corto plazo. Concretamente en Citigroup indican que es hora de reducir las apuestas riesgosas en esos países. Per Hammarlund, analista de SEB AB, señala que la escalada de la tensión comercial marca un fuerte deterioro para las perspectivas de monedas como el Peso mexicano, el real brasileño, la lira turca y el rand sudafricano. "La reacción del mercado probablemente será un periodo prolongado de debilidad, tanto en las monedas como en las acciones de los mercados emergentes". Ya la mayor parte de las monedas y los mercados accionarios de mercados emergentes han borrado sus ganancias del 2019. El dólar frente al Peso cerró en 19.68, contra 19.65 en que finalizó el 2018 en el mercado internacional de cambios, y la Bolsa Mexicana ha perdido un 3 por ciento en el año. Los inversionistas también mostraron su preocupación por una desaceleración de la economía mundial, lo que podría conllevar una menor demanda de petróleo. Ayer, el WTI cayó 4.74 por ciento, el Brent 4.58 y la mezcla mexicana 6.57. Con información de agencias